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Abstract (en)
The engine-side flange (2) and trough forming an exhaust manifold for an internal combustion engine are in one piece as an integral sheet
component with the flange edge formed from the sheet. An outlet flange (3) surrounds and outlet connection (15) from the manifold. Preferably a
sealing edge is formed in the engine-side flange, which has a peripheral rim (5), and a peripheral loose flange plate (9) is set on the engine-side
fastening flange. The manifold trough may be formed from a sandwich of two sheets with an intermediate unwoven material layer.

Abstract (de)
Ein Abgassammler für eine Brennkraftmaschine mit einer Abgassammelwanne (1), einem motorseitigem Flansch (2), der mehrere Zylinderauslässe
umschließt, und einem einen Auslaßflansch (3) umfassenden Auslaßstutzen weist die Abgassammelwanne und den motorseitigen Flansch
aus einem integralen Blechteil auf, wobei der motorseitige Befestigungsflansch (2) einstückig mit der Abgassammelwanne (1) ausgebildet und
deren Rand durch Umformen des Blechs hergestellt ist. Ein Verfahren zur Herstellung des Abgassammlers besteht aus dem Tiefziehen eines
ursprünglich ebenen Bleches, dem Ausstanzen bzw. Ausschneiden der Flanschkontur und Öffnen eines Rohransatzes sowie dem Anschweißen
eines Auslaßrohrflansches (3) an den Rohransatz. <IMAGE>
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